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itorial 
Feliz Navidad, Feliz Aniversario 

E n estos momentos no hay muchos motivos para felicitarse, pero tenemos que 
hacer un esfuerzo por impulsar la confianza y la ilusión de los vecinos y vecinas 

de Getafe. Sabemos que muchos lo están pasando mal por eso estamos obligados a 
lanzar un mensaje de solidaridad hacia todos aquellos que se sienten abandonados 
por la suerte ... y por las administraciones públicas. Los vecinos y vecinas, los 
colectivos sociales y las asociaciones de Getafe estamos con ellos, y vamos a seguir 
dejando lo mejor de nosotros mismos para conseguir que se apueste por los que más 
lo necesitan, y no por engordar las cuentas de resultados de los bancos y de las 
empresas con las que privatizan servicios públicos. 

Desde ElBercial.com, y en nombre de la Asociación Nuevo Bercial - NUBER, 
queremos felicitar la Navidad de una forma muy sincera a todos los vecinos y vecinas 
de Getafe, en especial a los de El Bercial, nuestro querido barrio. Queremos devolver 
a toda la ciudadanía todo el cariño y la acogida que nos han transmitido durante este 
año de vida ya que ElBercial.com cumple su primer aniversario con este número. 
Queremos dar las gracias a todos los socios y socias de NUBER, a los colaboradores 
y, en especial, a los comercios y anunciantes de la revista que han permitido que este 
bonito proyecto social salga adelante. 

Después de un año de vida, la revista se ha convertido en un referente de información 
y denuncia frente a aquellos que están empeñados en hacer desaparecer a los 
colectivos sociales y tratan de eliminar la participación ciudadana de Getafe. Desde el 
principio, hemos puesto la revista a disposición de los vecinos y vecinas de todos los 
barrios, y hemos recibido el apoyo de muchos colectivos y asociaciones de Getafe 
que han podido expresar sus inquietudes y denunciar sus problemas y necesidades. 

Empezamos con 6.000 revistas distribuidas solo en nuestro barrio y actualmente 
distribuimos 10.000 revistas que ya llegan todos los barrios de Getafe. Hemos 
conseguido el cariño de la ciudadanía y, sin duda, hemos logrado proyectar la imagen 
del barrio y la de sus vecinos y vecinas hacia un lugar relevante en el panorama social 
de esta ciudad. Nos sentimos tremendamente orgullosos y agradecidos de que El 
Bercial esté presente en el día a día de esta ciudad, transmitiendo dinamismo e 
inquietudes al resto del municipio. 

Vamos a seguir trabajando, mejorando cada día, informando y denunciando en un 
momento en el que a los ciudadanos se les dice que están mejor "calladitos". 
ElBercial.com es vuestra voz, la de todos los getafenses. Aquí siempre podréis 
romper vuestro silencio. 

Gracias a todos y a todas. Feliz Navidad. 
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EL PP EN "PLENO" 
CONSTITUCIÓN SIN ALCALDE El pasado 5 de diciembre tuvo lugar una sesión 

ordinaria del Pleno del Ayuntamiento de Getafe. En él 
Juan Soler suspendió el acto institucional que suele 
realizarse todos los 6 de diciembre desde 1978. En este 
acto el alcalde solía tomar la palabra para destacar los 
valores democráticos y la importancia de la Carta 
Magna. Después, la Banda Municipal de Música de 
Getafe ofreció el ya clásico concierto en honor a la 
misma. El alcalde, Juan Soler no asistió al concierto sin 
argumentar razón alguna del por qué 

se debatía el Plan de Sostenibilidad de la 
Sanidad Pública Madrileña que ha puesto 
en marcha el Gobierno Regional y que 
supone, según los propios 
profesionales, la privatización de _ 
la Sanidad Pública. Los 
trabajadores de los Centros de 
Salud y del Hospital de Getafe 

de la eliminación de un acto 
municipal tan entrañable y 
enraizado en la tradición 
democrática getafense. Hay 
mentideros en los que se insinúa que 
el disfrute del largo puente festivo 
ha tenido algo que ver en todo ello, 
pero no lo sabremos nunca, ya que 
desde la llegada de Juan Soler a la 
alcaldía se ha prohibido la 
publicación en la página web del 
Ayuntamiento de los decretos de 
ausencia del Alcalde. 

~ Servicios 
~ Integrales 

Mantenimiento y limpieza 
de Comunidades @ ·,· 
Miguel Rincón Orgaz : :: 
Tfno.: 651 65 05 73 
dasem.serviciosintegrales@gmail.com 

anunciaron que asistirían y cuando 
llegaron al Pleno del Ayuntamiento 
fueron informados de que no 
podrían entrar ya que el aforo del 
mismo estaba completo (por todos los 
cargos de confianza y militantes del 
Partido Popular). Los profesionales sanitarios 
tuvieron que ver el pleno por internet en los despachos 
de los grupos políticos de la oposición, a escasos 5 
metros de donde se celebraba ( en la foto despacho de 
IU). Todo esto ocurría ante la perplejidad de algunos, la 
vergüenza ajena de muchos ... y la desvergüenza de 
otros. Ya es oficial, Getafe es un "jardín" y el Salón de 
Plenos ... "su cortijo". 

HERENCIA Y VERGÜENZA 
Asombrados estamos con el contenido de la última rueda de prensa del Gobierno 
Municipal. Juan Soler se ha estado paseando por los platós de televisión durante 
el último año afirmando que las cuentas que había heredado del Gobierno 
anterior estaban mejor de lo que esperaba tal y como atestiguaban las 
auditorías externas que había encargado. Sin embargo, ahora que le ha dado por 
privatizar y recortar, afirma que va a dedicar este año y el que viene a tapar el 
agujero que se ha encontrado. Habrá que evaluar si en algún momento fuimos 
una ciudad con suerte si todo se arregla en dos años, porque tardaremos entre 
35 y 40 años en recuperar las instalaciones deportivas que Juan Sol~r va a 
privatizar y más de 1 O años en recuperar los centros de salud y el hospital que 
están a punto de arrebatarnos con su silencio cómplice y, seguramente, con su 
voto en la Asamblea de Madrid. 



El Ayuntamiento elimina la cabalgata de reyes 
magos en El Bercial 
- Los niños y niñas de El Bercial se quedarán sin Reyes por primera vez en 40 años 
-"El Ayuntamiento continúa con su lucha para destruir el comercio y la hostelería de El Bercial" 

Los vecinos de El Bercial por primera vez en 
40 años se quedarán sin la tradicional 

Cabalgata de los Reyes Magos. Así lo hizo saber la 
directora del centro cívico del barrio en el último 
consejo socio-cutural donde informó que esto 
era lo que le había comunicado el Ayuntamiento. 
Ni cabalgata, ni charanga, ni nada. Las razones, 
según explicaron desde el Consistorio, son por un 
lado económicas, y por otro, la mayor cercanía del 
barrio al centro del municipio: "Ahora tienen más 
facilidades para acercarse al centro", alegan desde 
el Ayuntamiento. 

Todas las asociaciones de El Bercial han unido 
sus fuerzas y han escrito una carta al 
Ayuntamiento que no ha tenido respuesta. Este 
medio ha intentado ponerse en contacto con el 
concejal de Cultura y el Alcalde sin obtener 
ningún tipo de respuesta. 

La Asociación Vecinal Nuevo Bercial - NUBER 
denuncia que "es un insulto más a los vecinos del 
barrio. No solamente se nos priva de 
infraestructuras educativas, sanitarias, residencias 
y deportivas. Ahora también quieren acabar con 
la ilusión de los niños y niñas de este barrio. El 
Gobierno Municipal sigue empeñado en eliminar 
las señas de identidad de los barrios y continúa en 
una cruzada para acabar con las tradiciones 
históricas del municipio, como ya hizo 
cambiando el escudo de la ciudad y eliminando 
los emblemas históricos de Getafe". 

Según esta asociación, "el Gobierno Municipal 
miente cuando alega motivos económicos para 
dejar a los vecinos y vecinas de El Bercial sin 
cabalgata porque únicamente cedía tres carrozas 
del desfile central. El resto lo pagan las 
asociaciones: los caramelos, bocadillos y 

refrescos que reparten a la charanga, incluso se 
ocupan de la seguridad perimetral de las 
carrozas. Mientras tanto, el Ayuntamiento ha 
gastado 72.000 euros en las luces de Navidad 
concentradas en su mayoría en la zona centro 
de la ciudad y 50.000 euros más, en la campaña 
de navidad del comercio y la hostelería de las 
asociaciones de comerciantes, que se quedarán 
casi seguro en el mismo sitio". 

También afirman que "es evidente que la 
estrategia de Juan Soler es obligar a los vecinos 
a desplazarse al centro de la ciudad, único lugar 
que parece conocer el Alcalde. Su actitud 
perjudica gravemente al comercio y la 
hostelería del barrio mientras se sigue 
beneficiando a unos pocos en el centro que ya 
han recibido más de 90.000 euros de inversión 
pública para Rutas y eventos similares". 

Deportes confirma que la remodelación del polideportivo 
podría estar en peligro si no hay acuerdo presupuestario 
Si se finaliza la obra, el Polideportivo tendrá gestión privada 

Ivin Sli,oco ÁlviJrez 

Es fundllme.ntail un 8ruerdo e!n los presupuestos del ~ntftmiento 

para el 2013. El proyecto de remodelación y ampliación del 
pol1deporbvo el 8erc1al podría estar en peligro ahora que por fin 
ha comenzado. Pido respMS!tbilldod a todos!!! . nonStop 

Me ,µt. Comonlar 

El consejero adjunto de Deportes del 
Ayuntamiento de Getafe, Iván Blanco, 

confirmaba en Facebook que la remodelación 
del Polideportivo de El Bercial podría estar en 
peligro si no se consigue un acuerdo 
presupuestario para 2013. 

ElBercial.com ya denunció, en el número de 
octubre, que el Ayuntamiento de Getafe 
solamente había consignado 
presupuestariamente el 7,5% de la obra en 2012 
por lo que la continuidad de la obra no estaba 
garantizada. 
El 28 de diciembre de 2011 se celebró el Pleno 
de la votación de los Presupuestos Municipales 
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2012 presentados por el PP. UPyD dio su voto a 
la totalidad de los Presupuestos 2012 porque, 
según su entonces portavoz "todas las 
enmiendas de UPyD fueron admitidas por el 
PP". En aquella sesión UPyD apoyaba los 
presupuestos porque "hemos llegado al 
compromiso de que tras la aprobación de los 
presupuestos, se modifique la partida destinada 
al centro deportivo de Juan de la Cierva y 
300.000 euros vayan a El Bercial". Un año 
después, se han presupuestado en 2012 solo 
34.450 euros (7,5% de los 459.856,69 € totales 
de la obra) sin que UPyD haya denunciado 
ningún incumplimiento por parte del Gobierno 
Municipal. 

Cuando ElBercial.com publicó este hecho, en 
octubre, UPyD comunicó a este medio que no 
se había denunciado ningún incumplimiento 
porque había llegado a un acuerdo con el 
Gobierno Municipal para realizar este proyecto 
y "su finalización estaba garantizada", 
independientemente de la aprobación de los 

Consultas, Cirugías 
Análisis laboratoriales 

Rayos X, Peluquería 
Ya contamos con servicio de igualas 
10% descuento en chequeos geriátricos 
www.clinicaveterinariadonfelix.es 

C/ Guanabacoa, 6 esq C/ Venezuela 
Tfno: 91 491 11 27 -28907 - Getafe 

presupuestos 2013. Sin embargo, a tenor de lo 
expresado por el consejero adjunto de Deportes 
del Ayuntamiento, parece evidente que su 
afirmación en las redes sociales indica todo lo 
contrario. 

Este medio ha intentado hablar con el Alcalde y 
la Concejala de deportes y, como siempre, no ha 
habido respuesta. También hemos intentado 
preguntar a la portavoz de UPyD, Esperanza 
Fernández, pero en esta ocasión, aduciendo 
problemas de agenda, solo aceptaba contestar 
un cuestionario por escrito, que no se ajustaba 
en plazo al cierre de la revista. Los vecinos y 
vecinas de Getafe tendrán que esperar a las 
votaciones del presupuesto 2013 para saber si la 
remodelación del polideportivo está 
garantizada o va a costar dos años de acuerdo 
presupuestario entre PP y UPyD. En lo que sí 
están de acuerdo las dos formaciones políticas 
es que después de gastar 459.856,69 € de todos 
los vecinos para su remodelación será 
gestionado por una empresa privada. 

'9y telas 
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Los vecinos de Molinos- Buenavista denuncian 
que viven en la "nada" 
"Hemos luchado mucho por conseguir una vivienda y ahora nos toca luchar más todavía para poder 
vivir en ella", afirman desde la Asociación de Vecinos 

La Asociación de vecinos Molinos- vuelto a saber nada. En esa reunión les 
Buenavista denuncia la falta de dotacio- informamos que carecíamos de todas las 

nes y equipamientos básicos en el barrio. Los dotaciones básicas que necesita un barrio 
vecinos están muy preocupados por las joven como el nuestro, sobre todo las 
informaciones que se han publicado en las educativas y de salud. 
que se indica que existe un plan del 
Gobierno Municipal para recortar 2 
millones de euros de los servicios básicos de 
limpieza y seguridad en estos barrios. 

Gustavo de Vega, presidente de la asocia
ción, denuncia que viven en la "nada" y que 
desde el Ayuntamiento no se aporta ninguna 
solución a su situación. Afirma que "con el 
anterior Gobierno Municipal teníamos 
reuniones cada dos o tres meses, pero con el 
nuevo Gobierno nos hemos reunido una 
sola vez, hace casi un año, y ya no hemos 

Nos prometieron que se iniciaría la cons
trucción de un centro de salud y otros dos 
educativos, y se comprometieron con plazos 
para 2013, pero somos conscientes de que si 
a estas alturas ninguno de ellos está en 
proyecto, aquello se quedó en la nada". 

En cuanto a las filtraciones que han apareci
do que ponen de manifiesto que el 
Ayuntamiento podría recortar 2 millones de 
euros en limpieza y servicios en los barrios. 
Gustavo indica que "es difícil que nos 

recorten algo que no tenemos, los servicios 
municipales existentes en el barrio distan 
mucho de ser los básicos para poder vivir de 
forma normal". 

Además, denuncia que tienen "problemas 
graves" con los suministros de energía 
eléctrica. La potencia eléctrica suministrada 
por los centros de transformación existentes 
no aportan la cantidad de energía necesaria 
para cada edificio. 
"Tener un aire acondicionado en Los 
Molinos o en Buenavista es un lujo que está 
al alcance de muy pocos, ya que no nos 
queda más remedio que instalar un centro de 
transformación en cada edificio pagado por 
los vecinos para poder tener la potencia 
necesaria" afirman. 

EADS-CASA vaticina más paro en el sector aeronáutico 
como resultado de los recortes del Gobierno 
NUBER le recuerda a Juan Soler que su apoyo a los recortes del Gobierno puede poner en peligro el 
futuro de EADS-CASA 

El presidente EADS-CASA, Domingo 
Ureña, ha realizado, en un almuerzo 

con periodistas unas preocupantes 
declaraciones hacia el Gobierno de la 
Nación después de que éste anunciase su 
intención de reducir hasta 83 millones de 
euros el presupuesto destinado a programas 
de la Agencia Espacial Europea. El directivo 
ha afirmado que "España corre el riesgo de 
quedarse a la altura de Portugal, Rumanía o 
Grecia, al menos en lo que a materia 

aeroespacial se refiere", al juzgar los 
recortes que recientemente el Gobierno ha 
impuesto en investigación y desarrollo en 
este ámbito. "Más paro y descapacitación en 
los próximos años" son los resultados que 
Ureña ha vaticinado como frutos de esta 
política de recortes que se está saldando. 

También avisa de que el camino que está 
siguiendo el ejecutivo va dirigido al "des
mantelamiento" del sector en España que 
terminará con una posición de relevancia 
para nuestro país que le ha costado conse
guir "más de 30 años". De estar en cabeza 
del sector a escala mundial y situarse entre 
los nueve países del mundo que "saben 
construir un avión", se podría pasar a 
ofrecerse para "hacer tornillos", ha alertado 
el directivo. 

La Asociación Nuevo Bercial - NUBER 
estima como "muy preocupantes" las 

declaraciones del Presidente de la empresa 
más importante de la historia de Getafe. 

EADS-CASA tiene más de 5.000 trabajado
res en la actualidad en Getafe y ya supuso un 
varapalo importante para le empresa la 
decisión del Gobierno Municipal de 
abandonar la segunda fase del Parque 
Empresarial de la Carpetania en la que se 
iban a instalar las empresas satélite de la 
multinacional. 

NUBER le recuerda a Juan Soler que "su 
apoyo a los recortes del Gobierno puede 
poner en peligro el futuro de EADS-CASA 
y sus empleos en Getafe. Como Alcalde de 
Getafe debería defender los intereses de esta 
ciudad y mediar con el Ejecutivo para 
defender el empleo en Getafe y el futuro de 
nuestras empresas, en vez de apoyar las 
medidas que pueden llevar al cierre de las 
mismas". 

OFICINA EN GETAFE 
C/ San José de Calasanz, 16 

(Metro Sur Getafe Central) 

91 681 57 53 
AGENTE DE SEGUROS EXCLUSIVO Nº DGSFP COO72B846O3729 info@generaliseguro.es 



TRAS IMPONER LA GESTIÓN PRIVADA EN EL DEPORTE 

Juan Soler continúa con las privatizaciones 
en los Centros Civicos 
El expediente completo de privatización de servicios contempla un gasto de 5.834.071, 78 +IVA anuales 

si se acaba la obra, el remodelado Polideportivo de las instalaciones deportivas, pero en este caso, 
de El Bercial. se incorporan también los Centros Cívicos. En 

total, el expediente contempla un gasto de 
Desde las asociaciones ciudadanas se teme que 5.834.071,78 euros +IVA anuales para las arcas 
estos proyectos puedan duplicar los precios municipales. 
públicos actuales que tendrán que abonar los 
vecinos y vecinas por el uso de las instalaciones. La Asociación Vecinal Nuevo Bercial - NUBER 

'

Se van a contratar empresas para denuncia que "no tiene ningún sentido el 
despilfarro de estas cantidades, que son astronó-

realizar funciones que, en muchos micas, para contratar a una empresa que hará las 
casos ya realizaban empleados funciones que, en muchos casos, ya realizaban 

• '. I empleados municipales. Se va a contratar la 
mumc1pa es. lim • d · al · D esde la llegada del nuevo Gobierno p1_eza eestasms_t ac1onesysev~acontratar 

Municipal se ha producido la privatización Además, el Ayuntamiento de Getafe ha iniciado mo~1tores deport_1vos . cuyas func10nes . e~an 
de la gestión del Complejo Acuático Getafe un nuevo proceso de contratación con el realiza_das por func1onar10~ y personal muruc1pal 
Norte y la planificación de dos nuevas instalacio- expediente municipal 47 /12 en el que se va que tl~nen esa categ?na laboral. Todo va 
nes que serán privadas desde su nacimiento: la mucho más allá. En este expediente se diseñan las encaminado ª beneficiar a e1:1~resas ~u~ se 
Ciudad del Pádel en El Bercial el nuevo privatizaciones de servicios relacionados con el puedan quedar con estos servicios y eliminar 
Polideportivo de San Isidro, al que ha; que añadir, control, gestión y mantenimiento de gran parte estas funciones dentro del Ayuntamiento". 

CON MÁS DE 16.000 DESEMPLEADOS EN GETAFE 

El Ayuntamiento planea reducir un 60% el 
presupuesto en Formación para el Empleo 
El Centro de Formación "Pedro Patiño" en El Bercial ya está cerrado desde hace semanas 

T os vecinos y vecinas de Getafe están 
_Lndignados ante los datos que se van 
conociendo sobre los Presupuestos Municipales 
2013 que está diseñando el Gobierno Municipal 
de Juan Soler. En ellos se reduce en un 60% el 
presupuesto de la Agencia Local de Empleo y 
Formación (ALEF) de Getafe respecto a los 
presupuestos del año 2012. 

El objetivo del ALEF es el desarrollo de 
"acciones formativas para mejorar la capacita-

ción y cualificación profesional de las personas 
trabajadoras y desempleadas del municipio de 
Getafe". La agencia desarrolla cerca de 50 cursos 
de formación profesional para el empleo en 
colaboración con la Comunidad de Madrid y, 
hasta el pasado mes de julio, había firmado más 
de 150 convenios de colaboración en materia de 
prácticas profesionales con empresas privadas, 
lo que ha llevado a que 465 alumnos se benefi
cien del programa de prácticas en empresas. 

La Asociación Vecinal Nuevo Bercial - NUBER 
considera que "esta es una aberración más del 
Gobierno Municipal en materia de empleo. En 
Getafe hay más de 16.000 parados y vecinos y 
vecinas que lo está pasando muy mal. Sin 
embargo, desde su llegada,Juan Soler solamente 
ha puesto en marcha tres medidas en este 
sentido: el abandono de 25.000 empleos en el 
Parque Tecnológico de la Carpetania, ponerse de 
lado y negarse a ayudar a las 206 familias que se 
van al paro por el cierre de Corrugados, y ahora 

ESPECIALISTAS EN SEGUROS PERSONALES Y EMPRESAS 

VIDA ASISTENCIA EN VIAJE COMERCIO 
SALUD AUTOMÓVILES EDIFICIOS 
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91 681 57 53 

comienza el desmantelamiento de la Agencia 
Local de Empleo." 

'Juan Soler quiere recortar en 
Empleo lo mismo que se ha gastado 
en su jardín vertical y en poner 
bicicletas de alquiler 

Esta asociación afirma que "ya se veían las 
intenciones de Juan Soler cuando privatizó 
varios servicios del ALEF que en estos momen
tos gestiona Adecco. Es evidente que el 
desmantelamiento de los Servicios Públicos 
comienza por la privatización de la gestión de los 
mismos, como se está diseñando en el área de 
Deportes y en la Sanidad. Ahora también toca el 
Empleo, e intentan justificar el cierre de cuatro 
centros de formación para ahorrar 500.000 
euros, lo mismo que se ha gastado Juan Soler en 
su jardín vertical y en poner bicicletas de alquiler. 
A esto se le llama priorizar en las necesidades de 
los vecinos". 

NUESTRO COMPROMISO SU TRANQUILIDAD AGENTE DE SEGUROS EXCLUSIVO Nº DGSFP COO72B846O3729 



José Luis Quintana Gómez 
Director del Centro de Salud "El Greco" 

"Los pacientes van a perder a su médico de 
familia, los trabajadores fijos serán recolocados 
en otro lugar y los interinos irán al paro" 

El nuevo Plan de Sostenibilidad Sanitaria del Gobierno 
regional ha puesto en huelga a toda la Sanidad Pública 
Madrileña por la inminente privatización de Hospitales y 
Centros de Salud. En la revista de noviembre de ElBercial.com 
hablamos con los profesionales del Hospital de Getafe y en 
esta ocasión queremos saber la opinión de los trabajadores 
de los Centros de Salud de nuestra ciudad. 

¿En qué consiste la privatización de los Centros de 
Salud?. 

Según el Plan de Sostenibilidad Sanitaria de la Comunidad 
de Madrid, el 10% de los centros de salud de Madrid (27 de 
los 270 existentes) van a ser privatizados, aunque nos 
tememos que, una vez abierto el melón, los demás vendrán 
después. El debate, sobre la titularidad en el que nos quieren 
meter sobra, porque es evidente que los centros seguirán 
siendo públicos, faltaría más. Sin embargo, los centros de 
salud van a ser vaciados de personal y se van a entregar 
vacíos de plantilla a una empresa privada por un número 
determinado de tiempo; algunos rumores lo cifran en unos 
diez años. 

¿Cuáles serán las consecuencias de estas 
privatizaciones?. 

Las consecuencias de esta privatización tienen dos 
vertientes. A nivel laboral, todos los trabajadores del Centro 
de Salud serán expulsados del mismo. Los fijos serán 
recolocados en algún otro lugar dentro del sistema público 
de salud y los interinos, que muchos de ellos trabajan en 
estos centros desde hace más de 1 O años, serán despedidos y 
enviados al paro. La empresa privada será la que decida si 
quiere contratar, o no, a alguno de estos trabajadores, y la 
que pondrá las condiciones económicas y laborales del 
nuevo contrato que los interinos tendrán que asumir si 
quieren continuar trabajando en el centro. 

En cuanto a los pacientes, van a perder a sus médicos de 
familia de toda la vida, porque los trabajadores fijos serán 
recolocados, y tendrán que sufrir las consecuencias de un 
sistema sanitario en el que lo más importante será la 
búsqueda del beneficio de una empresa privada. 

(( No existe ningún colectivo o 
persona que esté apoyando estas 
medidas, están solos 

¿Cuál es el objetivo de este modelo de privatización?. 

El objetivo es que una misma empresa gestione el Hospital y 
los centros de salud, tal y como han hecho en Valencia con el 
modelo ''Alzira". Todo el mundo sabe que si tienes un 
Hospital de Gestión Privada será mucho más rentable si 
controlas el punto de entrada a esos hospitales, que son los 
centros de salud. Así, se controla el ciclo completo y será la 
empresa la que decida cuándo, cómo y qué pacientes se 
derivan del Centro de Salud al Hospital. La Comunidad de 
Madrid está intentando imitar los modelos de Cataluña y 
Valencia que han demostrado ser desastrosos 
económicamente y un verdadero disparate en la atención 
sanitaria para los ciudadanos. 

(( El objetivo es que las empresas privadas 
controlen los puntos de entrada a los 
Hospitales gestionados por esas mismas 
empresas, el denominado "modelo Alzira" 

¿Se mejora la calidad sanitaria con la gestión privada?. 

Habitualmente, los centros gestionados por empresas 
privadas tienden a mejorar lo que nosotros llamamos 
"Calidad Percibidd'. Suelen renovar la "hostelería" de los 
centros, los pintan, re-decorándolos y dándoles mejor 
aspecto. Sin embargo los pacientes, cuando van a los centros 
sanitarios, lo que necesitan es que se les atienda y que se les 
hagan todas las pruebas necesarias, caras o no, para 
garantizar su salud, que es lo que llamamos "Calidad 
Oijetivd'.El paciente puede tener la sensación de que un 
mejor colchón o una televisión más grande en su hospital 
puede ser una ventaja, pero lo que más cuesta 
económicamente al sistema sanitario es que tenga una cama 
disponible y se le hagan todas las pruebas necesarias. 

¿Es más barata la Gestión Privada que la Pública para 
los ciudadanos?. 

Los datos que existen apuntan a que es más cara la gestión 



privada que la pública. Solo hay que ver la situación 
económica y sanitaria de Valencia y Cataluña, que son las 
Comunidades Autónomas que utilizan el modelo de gestión 
que quieren implantar en Madrid. Sin embargo, no podemos 
saberlo ni tenemos datos para demostrarlo, porque lo 
lamentable es que la Consejería de Sanidad oculte los datos 
económicos del sistema sanitario madrileño. Es evidente 
que hay una clara falta de transparencia en la Consejería, la 
consecuencia es que no podemos saber lo que cuestan los 
hospitales de gestión privada frente a los de gestión pública. 
Un país moderno tiene que ser necesariamente transparente 
y este no parece el mejor camino a seguir. De todos modos, 
es inadmisible que, cuando llega la hora de presentar un 
buen balance presupuestario, la Consejería de Sanidad 
afirme que hay un gasto de 411 euros por paciente y cuando 
quiere privatizar los centros sanitarios diga que son 600 
euros, como se ha publicado en los medios de 
comunicación. Así nunca vamos a saber la verdad, aunque 
muchos de nosotros ya tenemos la experiencia suficiente 
para saberlo. 

' ' Nadie está peleando por sueldos, nos 
estamos jugando mucho, pero estamos 
seguros de que todos juntos podemos 
detenerlo 

Para realizar un cambio estructural de la Sanidad de 
este calado ¿El Gobierno Regional se ha reunido o 
pedido informes a los profesionales de la Sanidad?. 

El Plan de Sostenibilidad de la Sanidad Madrileña ha sido 
una bomba para todos, salvo para la cúpula de la Consejería. 
Que nosotros sepamos, a los Directores de los Centros no 
se les ha informado en ningún momento de las medidas que 
se iban a aplicar y tampoco me consta que ninguno de mis 
compañeros haya aportado ningún informe en ninguna 
dirección sobre este tema. No se ha contado con ninguna 
sociedad científica, ni con Colegios de Médicos, ni con 
profesionales sanitarios. Parece ser que este Plan se ha 
diseñado únicamente desde el área política de la Consejería 
de Sanidad. 

¿Cuáles son los objetivos de los profesionales de la 
sanidad que forman la "Marea Blanca"?. 

Alguna vez, en el pasado, he sentido bochorno por la falta 
de organización del colectivo sanitario ante este tipo de 
reivindicaciones. Sin embargo, en esta ocasión estoy 
tremendamente orgulloso de todos los profesionales y de su 
compromiso absoluto por la defensa de la Sanidad Pública. 
Nadie está peleando por sueldos ni por la mejora de su 
situación laboral, hasta los trabajadores fijos que no temen 
por su trabajo están ahí, dando la cara en defensa de la 
Sanidad. Médicos, enfermeras, auxiliares, celadores, 
matronas, psicólogos, colegios de médicos ... todos están 

\J>Rltvif:R 
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en contra de los planes de la Consejería. Ellos están solos. 
No existe ningún colectivo o persona que esté apoyando 
estas medidas. 

¿Hasta dónde va a llegar la "marea blanca" en su 
defensa de la Sanidad Pública?. 

La verdad es que no lo sabemos. Lo que sí tenemos claro es 
que esto no se acaba ni hoy, ni mañana, ni la semana que 
viene. A mí me gustaría pensar que, en algún momento, 
aparecerá algo de sensatez en la Consejería porque no me 
puedo creer que se pueda hacer algo en contra de todo el 
mundo, y que a una empresa le guste llegar a un sitio donde 
nadie la quiere. Seguimos trabajando para que exista diálogo 
y para que, en algún momento, la Consejería se siente a 
hablar con los profesionales y les escuche. 

¿Cuál es el mensaje de la "marea blanca" a los 
ciudadanos?. 

Lo más importante es que todos entendamos que estamos 
luchando solo y exclusivamente para defender la Sanidad 
Pública. No se habla de sueldos, ni de pagas extras, ni nada 
por el estilo. Tenemos que ser conscientes de que una vez 
privatizado un Centro de Salud, tardaremos diez años, o los 
que sean, en recuperarlo. Nos estamos jugando mucho, está 
en peligro todo el Sistema de Salud Pública y estamos 
seguros de que todos juntos, profesionales y pacientes, 
podemos detenerlo. 

,, Para demostrar que la gestión privada 
es más cara que la pública solo hay que 
fijarse en Cataluña y Valencia, que ya 
tenían ese modelo 



Puede hacernos llegar sus 
consultas a través de 

w. ... - - nuestro correo electrónico: 

redaccion@elbercial.com 
Cada mes haremos una selección según el interés que 
pueda tener el tema para la mayoría de los lectores. 

En junio se nos acabó el contrato del piso 
de estudiantes. La casera, con la que 
hemos tenido problemas pues las 
condiciones de habitabilidad no eran 
óptimas, nos dijo que a final de julio nos 
devolvería los 400€ de fianza menos los 
gastos que durante ese mes aun no habían 
sido pagados. A estas alturas todavía no ha 
devuelto el resto del dinero porque 
asegura que hay daños en la vivienda por 
nuestra parte. El otro día, tras insistirle 
mucho por el dinero nos comunicó que 
había tenido que realizar unas 
reparaciones "por nuestra culpa" que 
ascendían a casi 500€. Nos pusimos en 
contacto con los obreros y nos 
comunicaron que la reparación había sido 
por el paso del tiempo y actualización de la 
instalación del agua. Con esto 
entendemos que no nos va a devolver 
nada, ¿qué podemos hacer?. 
Pilar 

dinero. por el importe resultante no es necesario 
ni abogado ni procurador, por lo que yendo al 
juzgado y pidiendo unos formularios que 
existen para ello, podéis presentar lo que se 
llama una "petición inicial de procedimiento 
monitorio" reclamándole el importe de la 
fianza. 

Si el dinero lo destinó para el uso que argumenta 
que le dio, deberá probarlo. Para ello os 
recomiendo guardar bien los datos de los 
obreros que realizaron la obra para en caso de 
que sea necesario puedan declarar en qué 
consistieron las reparaciones. 

El procedimiento monitorio es un 
procedimiento simple, previsto para reclamar 
importes que consten documentalmente, como 
por ejemplo la fianza, que consta en el contrato y 
que ha sido abonada por vosotras. Al presentar 
ese formulario reclamando el pago, el juzgado le 
comunicará vuestra reclamación a la propietaria 
para que pague en veinte días o se oponga al 
pago por los motivos que estime oportunos.Si 
pasado ese plazo no paga y no se opone se le 
embargan cuentas bancarias, etc, con lo que 
pueda hacer frente al pago. Si se opone, 
entonces el monitorio se convertirá en un juicio 
verbal, por lo que ya será necesario que tengáis 
los datos de los obreros a mano para decirle al 
juzgado que los cite como testigos en el juicio. 

nombre aparezcan en el contrato como 
arrendatarias. 

■■■■■ 

Quisiera saber qué estado civil debo poner 
en la Declaración de la Renta, porque en el 
casillero no contempla el mío. 
Estoy separada de hecho, desde hace 10 
años y vivo en otro país. No hicimos 
divorcio porque no había bienes ni hijos 
comunes pero sí registré el matrimonio en 
el consulado de España de este país. 
Margarita 

Si la separación es simplemente de hecho, el 
estado civil sigue siendo de casada, dado que en 
primer lugar el estado civil de separada de hecho 
no existe, pues la separación no extingue el 
vínculo matrimonial, pero mucho menos si la 
separación es de hecho y no se ha realizado a 
través del Juzgado. 

Lo que debéis hacer es reclamar judicialmente el La reclamación deben hacerla las personas cuyo 

Consultas sobre Comunidades O 
de Vecinos por cortesía de aeafincas 1 

Tenemos una vecina, muy aplicada, que 
friega la entrada del portal cera. Pese a que le 
decimos, de buenas formas, que es peligroso 
hacerlo, no nos ha hecho caso hasta el 
momento. Si algún día alguien tuviera un 
accidente al caerse, ¿qué medíos via judícial 
se podrían emplear? 
Dolores 

Hacéis muy bien en preocuparos por este asunto 
que puede parecer no tener importancia, pero 
puede ser grave, porque una caída de una persona, 
sobre todo mayor, puede suponer lesiones y una 
reclamación judicial importante contra vuestra 
comunidad. El fregar con cera creemos que 
puede resultar una conducta peligrosa por lo que 
el presidente debería requerir por escrito a esta 
vecina y, en su caso, al propietario de la casa, para 
que deje de fregar con cera. Además, deberíais 
facilitarle algún letrero advirtiendo que el suelo 

está húmedo para que lo ponga después de 
limpiar. De no hacer caso al requerimiento, 
estudiad el asunto en una junta y, si es necesario, 
podéis aprobar por mayoría demandar a la vecina 
y al propietario del piso. Para ello necesitaréis un 
abogado y un procurador. 

■■■■■ 

Mi comunidad de propietarios linda con una 
finca urbanizable, con árboles abandonada 
debido a la crisis. ¿Podemos obligar a los 

esfuerzo que exige, la cuantía de las reparaciones, 
etc... Los Colegios de Abogados tienen unos 
"Criterios Orientadores" que sirven para 
comparar. La forma de pago se suele repartir en 
varios momentos, por ejemplo, antes de iniciarse 
el trabajo, al presentarse la demanda y al concluir 
el juicio. Respecto a cobrar solo un porcentaje de 
la indemnización (cuota litis), el Estatuto de la 
Abogacía prohibe que el abogado sea retribuido 
únicamente con dicho porcentaje. 

■■■■■ 
propietarios a que hagan el mantenimiento ~-----------------~ 

paraevitarincendíos? ¿PAGA MUCHO EN 
Javier 

El problema está en la actitud de abandono del 
propietario de la finca. El municipio de Getafe 
dispone de una Ordenanza de Medio Ambiente, 
según la cual los propietarios de los terrenos han 
de tenerlos limpios, desbrozados y vallados. Lo 
mejor es que os dirijáis al Ayuntamiento y 
denunciéis la situación para que obliguen al 
propietario al vallado, limpiado y des broce. 

■■■■■ 
En nuestra Comunidad estamos estudíando 
contratar a un abogado para demandar a la 
constructora debido a humedades que 
tenemos en el garaje. ¿Cuánto nos costará? 
¿Cómo se paga? En uno de los presupuestos, 
el abogado nos pide un porcentaje de la 
indemnización, ¿es legal? 
Jorge 

El caso de los honorarios de los abogados están 
en función de la complejidad del asunto, el 

SU COMUNIDAD? 
ANALIZAMOS LAS CUENTAS 
DE SU COMUNIDAD Y 
REDUCIMOS SU CUOTA 

HASTA UN 20% 

aeafincas 
Asociación Española de Administradores y Gestores de Fincas 

Avda. luan de la Cierva, 53 
Tlf: 916 010 968 

www.aeafincas.es// info@aeafincas.es 

PRUEBE NUESTROS SERVICIOS 
DURANTE UN MES GRATIS 

Compruebe cómo les pueden 
salir gratis todo el año 



FRUTERIA "LEMON FRUIT" 
© 635 581 757 

PIÑA 0,99C LA PIEZA. 
POR COMPRAS SUPERIORES 
A 10€, UNA PIÑA DE REGALO 

PESCADERÍA 
"MERCADICALTI S.l!' 

© 666 508 400 

COCEMOS NUESTR0 MARISCO 
CALIDAD - PRECIO 

TARTAS Y PASTELES RECIÉN 
HECHOS EN NUESTRO OBRADOR 

-
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CUADROS RESPIRATORIOS AGUDOS 
EN ÉPOCAS INVERNALES 
La bronquiolitis es propicia en esta temporada 

Los niñ@s pequeños en épocas invernales sufren diversas 
afecciones respiratorias de las que "vulgarmente" se decimos 

bajan al pecho. La bronquiolitis es una enfermedad de la infancia 
que se caracteriza por inflamación y obstrucción de los bronquios 
más pequeños o bronquiolos. Se manifiesta con silbidos o sibilantes 
cuando el niño respira, rinitis, tos y fiebre. Se ve generalmente en 
niños menores de dos años y es la causa principal de internamiento 
de lactantes en las épocas de invierno. El virus sincitial respiratorio 
(VSR) es el agente causal más importante y para él no hay una 
vacuna específica. Esta enfermedad suele durar siete días pero los 
niños que la padecen con mayor gravedad pueden continuar 
teniendo tos durante semanas. Generalmente, la enfermedad 
aparece en el segundo o tercer día después de que el pequeño 
comienza a toser y tener problemas para respirar. 

Puede ocasionalmente suceder, siendo por lo tanto un fenómeno 
esporádico, o puede que el pequeñ@ sufra episodios recurrentes. 

Hablamos entonces de las famosas "Bronquiolitis" agudas o 
recurrentes, o como dicen las personas que acuden angustiadas ante 
la dificultad respiratoria: "mi hijo tiene un ataque de asma". 

El proceso de la Bronquiolitis, acarrea una "inflamación" de la vía 
aérea del lactante, irritando e hinchando el "bronquiolo", llamado 
así tanto por el tamaño como por la consistencia. 

El bronquiolo del adulto presenta una consistencia más densa, y 
menos "maleable", por eso la mucosidad puede "res balar" con más 
facilidad y presenta menos capacidad de adhesión. 

En contraposición el del lactante es más blandito y maleable de 
consistencia menos densa por eso el moco se agarra más a la 
estructura. 

> ¿Cómo actuamos ante el broncoespasmo agudo? 
(Bronquitis Aguda) 

El Bronco espasmo simple. Dificultad respiratoria, debido a que se 
cierran los bronquiolos. 
a).- Tratamiento con Salbutamol (Ventolín). De 2 pulverizaciones a 
4, con cadencia máxima de 20 minutos. Si en un período de 60 
minutos, le han administrado 6 pulverizaciones ( 2 en el lapso de 20 
minutos, 2 a los 20 minutos y otras 2 a los 20 minutos) y no responde 
adecuadamente, deberá ser trasladado el niñ@ al Centro de Salud 

••• 

más cercano. 

Por Dr. D. Manuel Herreros Vázquez 
Pediatra de la E.I "WONDERLAND" 

6).- Tratamiento Crónico con Corticoide inhalado. Uso de mayor 
frecuencia. Budesonida (Pulmicort), Fluticasona (Flixotide). 
Si el broncoespasmo no es agudo, ni grave, pero sí continuado, se 
usa el corticoide inhalado en pro de bajar la inflamación de la pared 
bronquial lateral. 

c).- Tratamiento Crónico compartido. Mezcla de corticoide 
inhalado con broncodilatador. Se usa un combinación entre el 
corticoide (generalmente Fluticasona), con un broncodilatador de 
mayor duración que el Salbutamol. Ejemplo: Serevent; Efecto 12 
horas, pero poco broncodilatación, en contraposición con los 
salbutamoles, (Ventolín) o Terbasmin (Terbutalína); que tienen 
efecto menos duradero (2 o 3 horas máximo), pero más agresivo. 

d).- En caso de precisar un "plus" se ayuda ante la repetición de 
cuadros recetamos Montelukast (singular). Tanto en sobres como 
en comprimidos el efecto es antiinflamatorio en el bronquio 
central, con acción preventiva. (Corta la señal de inflamación antes 
de que llegue al pulmón) y antihistamínico (licua el moco en ambos 
pulmones). 

I 
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* CENTRO DE TRATAMI_ENTO ~ 
~* INTEGRAL PARA NIN@S ** 

1 n -
ESPECIALIZACIÓN EN ATENCIÓN TEMPRANA 

·· FISIOTERAPIA INFANTIL ESPECIALIZADA EN 
DESARROLLO. 
FISIOTERAPIA RESPIRATORIA. 

DEo 
A 

1BANos 

LOGOPEDIA: PRELENGUAJE - ALIMENTACIÓN -
COMUNICACIÓN AUMENTATIVA - LENGUAJE ORAL Y 
ESCRITO. 
TERAPIA OCUPACIONAL. 

.. PSICOMOTRICIDAD. 
REFUERZO EDUCATIVO. * PSICOLOGÍA/ NEUROPSICOLOGÍA INFANTIL. 

L GASTROENTEROLOGÍA INFANTIL. 

------~ 

Homologada por la 
Comunidad de Madrid 

1l PEDIATRA, NUTRICIONISTA Y GABINETE 
PSICOPEDAGÓGICO. 

r PROFESORES ESPECIALISTAS EN INGLÉS, MÚSICA Y 
PSICOMOTRICIDAD. 
COCINA, PATIOS, SUELO RADIANTE Y CLIMATIZACIÓN. 
CALIDAD, RECURSOS Y PROYECTO SIN COMPETENCIA. 
ESCUELA DE REFERENCIA, ABIERTA Y PARTICIPATIVA. 

VEN A CONOCERNOS: C/ Alcalde Ángel Arroyo, nº 1 O 
Getafe - Tel. 91 682 66 33 www.eiwonderland.es 



Compota de Navidad con crema de 
natillas (y de regalo, dos salsas de 
vino para las carnes) 

receta de cocina 

• • • Por Máximo Loarces 

Ya estamos en 
Navidad. Unas fiestas 

un tanto amargas este año, 
por la ausencia cada vez 
mayor de caras alegres y 
tranquilas. Un año difícil el 
que dejaremos atrás en 
breve y que ojalá le suceda 
otro mejor. Esta receta 
navideña, dulce y muy 
energizan te, quiero 
ofrecerla con todo el cariño 
y solidaridad a aquellas 
personas que están 
sufriendo de manera 
directa esta crisis y las de 

minutos, las peras, también hasta que estén tiernas. 

Dejamos reposar ambas preparaciones. Colamos sin escurrir del todo y 
enfriamos todas las frutas mezcladas. 
Ponemos la cantidad deseada en unos cuencos o copas de postre y 
regamos con unas natillas que podéis tener preparadas de víspera o incluso 
comprar las que vienen instantáneas de royal. Por último rociar unos 
hilillos de las dos salsas de vino por encima y un poco de canela en polvo. 

Con los jugos resultantes, los ponemos a hervir por separado hasta que 
reduzcan a la mitad ( si os ha quedado poco líquido o necesitáis añadir más, 
sin problemas, a discreción). El resultado será un sirope muy afrutado con 
todo el sabor del vino y sin alcohol, que hará las delicias de cualquier carne 
asada o a la plancha. 

••• 
siempre. A las mareas verde y blanca que luchan con denuedo por una 
sanidad con control público y de calidad y una enseñanza pública y laica. A 
aquellas personas que han sido engañadas por los bancos o son víctimas de 
la reforma laboral ... en suma, a todas aquellas gentes que teniendo 
derechos, los están perdiendo dia a dia. 

Ingredientes para 6 personas 

- 1 litro de vino tinto 
- 1 litro de vino blanco 
- 1/4 kg de ciruelas pasas 

PREPARACION 
- 1 / 4 kg de higos secos 

Ponemos los orejones de melocotón en una cazuela al fuego con el vino 
tinto, la mitad del azúcar y un palito de canela. Cocemos durante unos 25 
minutos y añadimos las ciruelas, higos y pasas, cocemos unos 1 O minutos 
más y añadimos la mitad de las manzanas en gajos hasta que estas estén 
tiernas pero enteras (ojo). 

- 150 gr de pasas sin pepitas 
- 150 gr de orejones de melocotón 
- 150 gr de orejones de albaricoque 
- 1/2 kg de manzanas reinetas 
- 300 gr de peras conferencia 
- 300 gr de azúcar (moreno mejor) 

De manera paralela ponemos en otra cazuela a cocer con el vino blanco, el 
otro palito de canela y el resto del azúcar los orejones de albaricoque 
durante 25 minutos. Después el resto de las manzanas, y a los cinco 

- 2 palos de canela 
- Canela en polvo 
- Natillas instantáneas tipo royal 

La casualidad me llevó hasta Victor Santos 
• • • Por Rocío Campos 

Quedaos con un nombre que repetiré mucho durante el año que viene: Víctor Santos. Guionista y 
dibujante valenciano del que conocí su trabajo por casualidad en una de mis visitas a la biblioteca. Lo 

primero que leí de él fue su cómic "Blackaiser". A partir de ahí empecé a encontrarme con su nombre y sus 
trabajos en las estanterías de la librería "Gotham Central": "Silhoutte", "Intachable", "Rashomon" ... Así, 
por casualidad también, empecé a interesarme por este autor. Hasta que le conocí. 
Siempre he dicho que los eventos como Expocómic son el mejor lugar para, por lo menos, tener el primer 
contacto con autores favoritos o simplemente para ponerles cara. Y así ha sido con Víctor. En la era de 
Internet, no se me ocurrió buscar ni quién era ni cómo era Víctor Santos. Sí sobre lo que había hecho, pero 
no sobre él. Y, otra vez, por casualidad, en el stand de Norma Editorial lo encontré, firmando uno de sus 
últimos cómics, del que ahora os hablaré. En ese momento sólo tenía una persona delante, así que no me lo 
pensé. Compré el cómic y me puse a la cola y después de un par de minutos allí estaba yo, delante de un 
dibujante que ha trabajado con un autor tan importante como Brian Azzarello ("100 balas") o que ha ganado 
premios como el del público y la crítica como autor revelación y el de la crítica al mejor guión en el Salón del 
Cómic de Barcelona en 2003. Pues sí, allí estaba yo, con mi cómic de "Rashomon" pidiéndole que me 
dibujara a "Blackaiser". Fue lo primero que conocí de él y me impactó tanto que no podia pedirle otra cosa. 
Conseguí mi dibujo, mi cómic firmado, una posible entrevista para el blog y el placer de conocer a uno de los 
dibujantes más internacionales de nuestro panorama. Para mí, Expocómic 2012 fue todo un éxito. 
Su último trabajo, "Rashomon", es el primer número de una serie negra, ambientada en el Japón medieval. 
El primer caso para el comisario Heigo Kobayashi con asesinato, traición y "femme fatale" de por medio. Un 
gran empiece para una saga que, espero, tenga éxito. Dibujada y guionizada por Víctor, "Rashomon" juega 
con el blanco y el negro, como al autor le gusta, creando sombras y perfiles fuertes, con escenas de acción que 

cobran movimiento, rápidas y emocionantes. Como las mejores películas de cine negro ya que es el género que más le gusta a Víctor y que tantas veces ha 
dibujado. 
Este mes podría haber hecho un resumen de los mejores cómics para regalar ya que la fecha así lo pide, pero no os voy a poner las cosas tan fáciles. Tenéis 
que ir vosotros a las tiendas y disfrutad de las historias que se encuentran entre las páginas de un cómic, como yo he hecho con las historias de Víctor 
Santos. Las mejores cosas, surgen por casualidad. 
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ESA 
ORDENADOR 
blanca - 2S mm mela mina 

disponible en Wengue y Cerezo - l 10x70 cm 

GRAN PROMOCIÓN DE CANAPÉS Y COLCHONES 

GRAN OFERTA 99~ 
EN VARIOS •,¡ 
MODELOS DE 
COLCHONES 90xt90cm 

SOMOS 
-,-------• 

FABRICANTES 

1 
1 3 9 € CANAP~ LAMINAS 

Cerezo, blanco, wengue 

_,-600( coLCI-IONES VAIIIOS t,\OOELOS 

29 -.~::::..-~~ .... ~ O 
Viscoelástico 6 cm. 
Altura 27cm. 135x190 cm. 

135x190 cm 

90x190cm )-80€ 

COLCHÓN H.R. 
135x190cm 

ÚLTIMOS 
CANAPÉS 

DE POLIPIEL 

).Se€' 

199 
135x190cm 

La empte.s.a no se hace responsable si los artículos no coinciden 
exactamente con la, fotografías. El precio no incluye ni transporte ni montaje. 


